
cобытия Знакомьтесь: новая кафедра!

Когда группа становится коллективомАКтУАЛЬНо

Досье “Ком//Юнити”

Время течет, все изменяется.  Но, несмотря на то, что изменились требования к системе высшего 
образования, предъявляемые обществом,  потребность в работе куратора  не отпала, а наоборот, 
возросла.

АНоНС

Кафедра «Оценка бизнеса и конкурентоспособности» 
 основана 27 октября 2003 года.
Специальности кафедры: 
• 060400 (080105) – «Финансы и кредит» со специализацией 
«Банковское дело», 
• 060800 (080502) – «Экономика и управление на предприятии 
(операции с недвижимым имуществом)» со специализацией 
«Управление имуществом», 
• 061100 (080507) – «Менеджмент организации» со специализацией 
«Управление конкурентоспособностью организации» и 
• 061000 (080504) – «Государственное и муниципальное управление» 
со специализацией «Управление государственной и муниципальной 
собственностью».
 В 2008 году на базе кафедры был создан Учебно-методический центр 
по аттестации, обучению и повышению квалификации 
аудиторов (УМЦ). Специалисты кафедры осуществляют 
профессиональную переподготовку и повышение 
квалификации оценщиков по программе «Оценка 
стоимости предприятия (бизнеса)».
В настоящее время на кафедре обучается более 1000 
студентов.
Кафедра сотрудничает с ведущими европейскими 
вузами: Карловым университетом ( Чешская республика), 
и Высшей школой предпринимательства и бизнеса 
(Швейцария) 
Весной 2007 года кафедра успешно прошла 
сертификацию по системе менеджмента качества
ISO 9000

В 2011 году в  коллектив нашего факультета 
влилась новая кафедра 
– «Оценка бизнеса и конкурентоспособности».  
 Сегодня на страницах  «Ком//Юнити»»
ее представляет ученый секретарь кафедры, 
кандидат экономических наук,
 доцент Сергей Александрович Головихин:

- Необходимость создания кафедры была определена 
потребностью в подготовке специалистов для города 
Челябинска и Челябинской области, обеспечивающих 
работу банков, финансовых и страховых компаний, 
инвестиционных фондов, экономических служб 
предприятий и организаций всех форм собственности, 
институтов государственной и муниципальной власти 

и управления .
За семь лет работы на кафедре сложился отличный, работоспособный коллектив. Возглавляет кафедру доктор экономических 

наук, профессор Елена Анатольевна Неживенко. Основу  коллектива составили специалисты, вместе с которыми мы 
работаем уже не один десяток лет – сначала в системе дополнительного профессионального образования, а потом в  

вузе. И, хотя мы еще молоды, у нас есть свои традиции и даже свой талисман – сова ОБИКля, названная в честь домашней 
совы Гарри Поттера – Букли.
Основные направления научной работы кафедры связаны с такими основополагающими для современной экономики 
факторами, как достижение эффективности и конкурентоспособности бизнеса, а также проблемы реструктуризации 
бизнеса на основе оценки рыночной стоимости.

На нашей кафедре регулярно проходят студенческие научные конференции. Студенты выезжают на зарубежные 
стажировки – они побывали и в Германии, и в Чехии, и в Швейцарии, и в Англии.  И, конечно,  студенты умеют отлично 

отдыхать и веселиться!
Мы знаем, что на факультете Коммерции сформировался творческий, активный и амбициозный коллектив. 
Поэтому, как нам кажется, мы друг другу подходим!

Чтобы обучить студентов новым формам 
поведения, способности эффективно и 
ответственно строить свою жизнь, бороться 
с трудностями, педагогам самим необходимо 
обладать определенными знаниями, умениями 
и навыками и демонстрировать их в процессе 
взаимодействия.
На факультете Коммерции, как и на других 
факультетах ЮУрГУ, во всех академических 
группах воспитательная работа ведется под 
руководством кураторов. Кстати, понятия 
«группа» и «коллектив» некоторые считают 
тождественными. Между тем, далеко не 
всякая группа может считаться коллективом. 
Группа становится коллективом при условии 
относительно высокой степени сплочённости на 
основе единства взглядов, установок, позиций 
членов группы. Коллектив отличают также 
организованность, подчинённость определённому 
порядку выполнения совместной деятельности (в 
данном случае, обучения в вузе). Отличительной 
особенностью коллектива можно считать чёткость 
и конкретность распределения функций, прав и 
обязанностей, ответственности между студентами. 
И основной задачей, по нашему мнению, является 

необходимость формирования из группы 
различных людей, пришедших на первый курс 
факультета, коллектива, уважающего взгляды, 
цели и возможности каждого.
В группу попадают студенты, совершенно 
различные по уровню культуры, способности к 
учебе, самоорганизации и т.д. И куратор должен 
стать общим началом для группы, человеком, 
способным помочь познакомиться, узнать друг 
друга, настроить студентов курируемой группы на 
положительную волну - как в отношении друг к 
другу, так и к правилам студенческой жизни. 
Кураторство на факультете Коммерции существует 
не первый год, и в разные годы оно то усиливалось, 
то ослабевало. Однако важным моментом во все 
годы  оставалось понимание того, что куратор 
должен быть у каждой группы, и выполнять он 
должен определенный перечень обязанностей.
В результате опроса нам удалось выяснить, что 
большинству студентов приятно осознавать, что 
с первых дней в ВУЗе есть человек, которому не 
безразлична твоя судьба в ближайшие 4 или 5 лет 
обучения. Человек, к которому можно обратиться 
за помощью и получить ее, или поделиться с 
ним своей радостью или обсудить возникшие 
проблемы.
В чем основные проблемы кураторов сегодня? 
Во-первых, зачастую им не хватает времени 
для выпонения своих обязанностей из-за 
загруженности преподавателя по учебной части. 
Кроме того, не по всем вопросам, возникающим 
у студентов, у куратора хватает знаний, навыков 
и компетенции.  Поэтому очень полезно посещать 
занятия «Школа кураторов», которая работет в 
ЮУрГУ второй год в ЮУрГУ. Обучение в этой школе 
уже прошли 7 кураторов факультета Коммерции.
 Динамика мнений студентов такова: на первых 
курсах они нуждаются в советах и помощи для 
адаптации к обучению в ВУЗе, выстраивания 

собственной системы подготовки к занятиям, 
отношений с преподавателями различных 
дисциплин и своевременной сдаче сессии без 
задолженностей. Но чем старше студент, тем 
более важные вопросы (социального направления, 
нравственного, профессионального) приходится 
ему решать, и более 70% опрошенных студентов 
указали, что обратиться с такими вопросами они 
могли бы именно к своему куратору. 
Таким образом, преподаватель, взявший 
курирование первокурсников, при желании может 
стать их наставником в различных областях 
учебной и внеучебной жизни, и после окончания 
факультета студент мог бы чувствовать свою 
принадлежность к факультету, давшему ему 
профессию. Именно эту цель развития кураторства 
ставит перед собой факультет Коммерции.
Именно для достижения этой цели на факультете 
с 2010 года назначаются студенты старших 
курсов, курирующие первокурсников параллельно 
с кураторами-преподавателями. При дальнейшем 
развитии этой системы на факультете по-нашему 
мнению может сформироваться желаемая 
преемственность курсов студентов, единый 
коллектив учащихся и выпускников факультета 
Коммерции, что важно для дальнейшей работы 
самих студентов по специальности.
Таким образом, в результате анализа кураторской 
деятельности на факультете Коммерции можно 
отметить следующее: -данное направление 
работы является необходимым, однако требующим 
некоторой корректировки по составу кураторов и 
перечню выполняемых функций;-оптимизация 
системы кураторства могла бы снизить процент 
неуспевающих студентов, укрепить коллективный 
дух студентов и выпускников факультета 
Коммерции.

Н.В. Попова, помощник декана факультета 
по воспитательной работе

Поздравляем студентов и преподавателей факультета Коммерции
 с праздником всех влюбленных! 

Счастья вам, радости, исполнения самых заветных желаний!

Студенты кафедры обиК В Англии,  на  заводе “Мини-Купер”

Добро пожаловать 

на факультет Коммерции!

Символ 
кафедры-

 сова обиКля
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гороСКоП
15-28 ФЕВрАЛя:
КАНиКУЛы КоНчиЛиСЬ!

оПроС Штрихи к портрету студента начала XXI века

Анна борисовна 
череднякова, 
доцент кафедры 
«Маркетинговые 
коммуникации»

С е г о д н я ш н и е 
студенты более 
активны, они раньше 
начинают работать 
и разбираться 
в особенностях 

практической деятельности. Они более 
требовательно относятся к преподавателю и 
хотят, чтобы материал в лекциях был более 
современным, актуальным. Но, увы, появилось 
немало и таких, кто абсолютно не умеет проявлять 
самостоятельность в поиске знаний, кто надеется 
все записать под диктовку преподавателей. 
Однако и умение грамотно вести конспекты тоже 
осталось в прошлом…
Что же касается студенческой находчивости, 
особенно в использовании шпаргалок, то она 
никуда не исчезла. Но я, например, отношусь к 
тем преподавателям, которые не обращают на 
шпаргалки особого внимания. Сколько бы студент 
их не написал, опытный преподаватель всегда 
почувствует, как студент готовился к ответу и 
с помощью дополнительных вопросов выявит 
истинный уровень его знаний. 

итак, «игры разума» между командами преподавателей и студентов под названием «СЕССия» завершились. Мы решили спросить 
преподавателей факультета, что они думают о современных студентах. Насколько изменился студент за  последние несколько лет? Не 
утратил ли легендарную находчивость во время сессии? Вот что они нам ответили:

№3 февраль 2011

Елена Юрьевна 
трофименко,  
доцент 
кафедры 
«Маркетинг и 
менеджмент»

С введением 
б а л л ь н о -
р е й т и н г о в о й 
системы студенты 
стали более 

организованы.  У многих началась настоящая 
«охота за баллами» - они самостоятельно заходят 
на портал, смотрят свои оценки и постоянно 
интересуются у преподавателя  - как  повысить 
свой результат. Но появилась и другая группа 
– тех, кому 100  баллов ни к чему, хватает и 60 
– что соответствует оценке «удовлетворительно». 
И, что самое печальное, как-то повлиять на таких 
студентов почти невозможно.
А на сессии современные студенты проявляют 
просто чудеса изобретательности – вплоть 
до использования специальных «шпионских» 
наушников, которые вставляются в ухо и 
извлекаются только с помощью магнита. Однако 
и раньше, и сейчас, получить отличную оценку 
помогают прежде всего прочные знания и умение 
ориентироваться в материале.

Елена 
Валентиновна 
Шевелева, 
доцент  
кафедры 
«бухгалтерский 
учет и 
финансы»

П о р т р е т     
с о в р е м е н н о г о 
студента очень 

противоречив. С одной стороны, студенты стали 
более свободными – в своих суждениях, в своих 
поступках. С другой стороны – эта свобода 
не всегда сочетается с ответственностью. С 
одной стороны – им доступен огромный объем 
информации, который можно получить с помощью 
Интернета. С другой – они не всегда умеют эту 
информацию «фильтровать». 
Как современные студенты сдают сессию? Так же, 
как их предшественник. Шпаргалки писали все 
поколения студентов с самого момента основания 
вузов нашего города. Другой вопрос – помогают 
ли они? На мой взгляд, подготовка шпаргалок 
помогает студенту повторить материал. И 
порой написанные «шпоры» так и остаются 
неиспользованными – все знания сохраняются в 
памяти!

отКроВЕНия Любовь, чего ты хочешь от меня? 

Альбина Хусаинова, КОМ -360(?)
Мечты о любви
Cама возможность мечтать – бесценна. И эту 
возможность мы используем, чтобы думать о 
чувстве, которое так же не имеет цены. Мы все 
мечтаем о любви.
Помните, что в реальности для того, чтобы достичь 
чего-то, надо действовать. Это касается и любви. 
Не бойтесь подойти и заговорить с симпатичным 
вам человеком. При благоприятном стечении 
обстоятельств вы подружитесь, дальнейшее ваше 
общение будет зависеть от вас и этого человека. 
При неблагоприятном - у вас появится еще один 
человек, которому вы непременно захотите 
доказать, что напрасно он от вас так легко тогда 
отказался. И появится новый стимул в достижении 
поставленной цели. 
В своих фантазиях мы можем себе позволить 
больше, чем в обычной жизни. Мы отвечаем смелее, 
ездим быстрее, шутим острее. Причем так, чтобы 
объект нашего внимания это непременно увидел, 
услышал, узнал. Когда же мы возвращаемся с 
небес на землю, вся эта смелость пропадает. 
Мы снова отмалчиваемся, когда можем удачно 
пошутить, опасаясь того, что нас  не поймут. И 
точно так поступаем  в остальных ситуациях. 
Молчим, сидим, остаемся незамеченными. 
И все же мечтать не вредно. А иногда даже 
и полезно! Мечты это возможные пути вашей 
дальнейшей жизни.  Когда мы мечтаем, наш 
мозг работает лучше! Как кстати это обнаружили 
невропатологи. Поэтому мечтайте. Мечтайте 
и о любви и о том как вы эту любовь найдете! 
Мечтайте о том что вас будет ожидать, когда вы 
наконец-то найдете свою вторую половинку. 
Но, мечтая, не забывайте еще и действовать. 
Удачи!

Анастасия Забуга, КОМ-156
Cерьезные игры
Любовь для меня –  как шахматы. Каждый 
шаг должен быть продуман. Каждая ошибка – 
карается. Шахматы, как и любовь, - парная игра, 
где все посторонние – наблюдатели, советчики, 
но не участники.
Цель игры – «захватить в плен» Короля, в 
моем случае – сердце противника. Главное – не 
ошибиться. Стратегии пока нет, ясно только, что 
играть придется белыми, а значит – мне ходить 
первой. Пешки – девичьи секреты, старые-добрые 
приемы кокетства и привлечения внимания. 
Начнем стандартно – ход пешкой, которая 
напротив ферзя – улыбнуться, поправить волосы, 
состроить глазки. И вот – он заметил, что он в 
игре. Ну, дорогой, твой ход!
Пока он думает, я стараюсь просчитать его ходы 
– от простого «Привет», до торжественного 
«Выходи за меня замуж». Все-таки я девушка, и 
мечтать мне свойственно.  И вот оно – его простое 
«Привет». Ничего неожиданного, но расслабляться 

не стоит. Мы – хитрые, они – умные. Я думаю, 
стоит рискнуть и вывести «слона». Не сразу, а 
постепенно конечно. Пусть видит, я не только 
красивая, я еще и интеллектуалка. 
Он ходит очередной пешкой  - «У тебя глаза 
красивые». Хм… Не ошиблась ли я в выборе 
соперника? Скучновато. Решение приходит само 
собой. Нужно подключить его природную жажду 
быть лучшим, сильным и смелым. Он же мужчина, 
в конце концов. «Слон» на позицию: «Поехали 
кататься на трамвае без билетов?». Он смеется 
– «Поехали!»
Игра становится интереснее. И вот уже ладьи 
мешаются с «конями». Мои пешки терпят 
поражение, и я соглашаюсь на кино, кафе и 
вечернюю прогулку по парку. Но черным тоже 
приходится несладко – мой «кулинарный конь» 
заманивает блинчиками, супчиками, котлетками 
самого ферзя. Бело-черная война продолжается 
около месяца. Бойцы и зрители устали, а на доске 
остались два короля, два сердца. И, кажется, мы 
сыграли «вничью». Никто не проиграл.

14 февраля - особый день, когда звучат 
романтические признания, сильнее бьются 
сердца... Это особое настроение не осталось 
без внимания авторов нашей газеты.  и они 
решили познакомить читателей со своими 
представлениями о любви. оказалось. что  
представления эти не всегда радостны и 
безоблачны...

ОВЕН : Во второй половине этого месяца 
общение с друзьями станет более интенсивным. 
У вас появятся новые темы для разговоров, 
вероятно начало некоторых общих дел и 
коллективных проектов. Возможно вступление 
в клуб по интересам или в политическую 
организацию. 

ТЕЛЕЦ: Во второй половине месяца вы 
сможете сосредоточиться на карьере и на 
достижении собственных целей. Старайтесь 
перед решительными действиями проводить 
теоретические расчеты возможных 
последствий.

БЛИЗНЕЦЫ : Во второй половине февраля 
акцент может сместиться на интерес ко 
всему новому. Это будет хорошее время 
для расширения собственного кругозора, 
проведения собственных исследований или 
расследований. 

РАК: Во второй половине февраля больше 
внимания стоит уделить своим интимным 
отношениям. Сейчас можно обсудить с 
партнером возникающие сложности, а также 
получать от процесса глубокое и полное 
удовлетворение.

ЛЕВ: Вторая половина месяца поможет вам 
наладить личные и деловые отношений, 
конструктивно обсудить назревшие 
проблемы в отношениях. Вы станете более 
любознательными, повысится и желание к 
приключениям, особенно романтического 
характера. 

ДЕВА : Вторая половина февраля хороша для 
активной работы, а также для заботы о своем 
здоровье и самочувствии. Это неплохое время 
для диет и борьбы с излишним весом..

ВЕСЫ: Вторая половина февраля принесет 
активность в личной жизни. Участятся свидания, 
новые знакомства, близкие отношения станут 
более интенсивными. Это время удачно и для 
любой творческой деятельности, а также для 
рождения или зачатия ребенка.

СКОРПИОН: Вторая половина месяца принесет 
максимальную активность в семейные дела. 
Сейчас вы будете готовы принять важные 
решения, выполнить какую-либо серьезную и 
ответственную работу по дому. Это хороший 
период для налаживания отношений внутри 
семьи и с близкими родственниками.

СТРЕЛЕЦ: Во второй половине месяца 
возрастет количество общения. Сейчас вы 
станете более открытыми при общении с 
окружающими людьми. Вероятны встречи с 
бывшими одноклассниками. Учащаются также 
поездки и небольшие перемещения.

КОЗЕРОГ: Финансовые вопросы вам лучше 
решать во второй половине месяца. На этот 
период также стоит наметить и основные 
расходы, и совершение важных покупок. Это 
время также прекрасно подходит для того, 
чтобы сделать свой дом более комфортным 
и уютным, приобрести украшения для вашего 
интерьера.

ВОДОЛЕЙ: Вторая половина месяца окажется 
хорошим времен для изменения своего стиля, 
работы над своей внешностью. Но менять 
внешность недостаточно, стоит также обратить 
внимание и на свое поведение и, возможно, 
внести в него некоторые коррективы

РЫБЫ: Вторая половина февраля -  это хорошее 
время для отдыха и релаксации, применения 
водных процедур. Высока вероятность 
получения  дорогих подарков.

Для редакции письмо перенаправила Валерия Добрынина,КОМ-371. Ждем коллективного ответа парней на почту com_unity@mail.ru!


